
DESBALANCE
Blindan a Acapulco
Nos cuentan que la Zona Diamante del
puerto de Acapulco es un bunker ante el
inicio este jueves de la edición 81 de la
Convención Bancaria Policía municipal,
estatal, así como elementos del ejército y
del Estado Mayor Presidencial tienen el
control de la zona en la cual estarán todos

los candidatos presidenciales, así como el
presidente Enrique Peña Nieto, entre
otros invitados especiales a la cita La ex
pectativa es alta entre los banqueros, prin
cipalmente por escuchar como candidato a
Andrés Manuel López Obrador, sobre
todo porque el sector espera que se aclaren

sus dudas sobre estabilidad económica y continuidad de las re
formas. Nos explican que así como en ediciones anteriores, la
convención se vuelve casi una zona impenetrable ante el impor
tante despliegue de seguridad por parte de las autoridades, y por
ello se espera que este jueves sea casi imposible acceder a la zo
na hotelera más exclusiva del destino turístico.

La OMC asigna tareas
En Ginebra, Suiza, se designó ayer a los
presidentes de las mesas de trabajo de la
Organización Mundial del Comercio
(OMC), que preside el brasileño Roberto
Azevédo, y a México le tocó encabezar la
correspondiente a reglas, en la persona de
Roberto Zapata. Según nos dicen, este
grupo negociador de reglas deberá acordar
medidas para subsidios a la pesca, en se
guimiento a los objetivos de desarrollo sos
tenible, lo que suena a tarea de titanes, an
te la dificultad para encontrar consensos
entre los 164 integrantes del organismo. El
asunto es que algunos países que antes no

se oponían a la apertura ahora han tomado posiciones proteccio
nistas, como es el caso de Estados Unidos. La mesa de reglas es
una de las únicas que tuvo mandato ministerial para avanzar en
la negociación multilateral, luego de la reunión de diciembre rea
lizada en Argentina, y tiene la instrucción de llegar con acuerdos
al siguiente encuentro, en diciembre de 2019.
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Carlos Treviño
Medina

Pemex quiere ser del Top 10
El director de Petróleos Mexicanos, Carlos
Treviño Medina, concluyó su participa

ción en la 37 edición del Foro CERAWeek 2018, evento petrolero
considerado como el más importante del mundo. Desde esa tri
buna, nos cuentan que explicó que la empresa petrolera mexica
na se encamina a consolidarse entre las 10 firmas más fuertes a

escala global por su experiencia y tecnología, factores que incre
mentan su rentabilidad. Ante los directivos de las principales
compañías petroleras, Treviño Medina señaló que Pemex conso
lida su papel como un competidor en la industria energética
mundial a partir de la apertura que le brindó la reforma energé
tica, a través de la cual ahora establece nuevas asociaciones y
moderniza su operación. Su participación en el foro se dio en la
sesión plenaria "Upstream (Exploración, Explotación y Produc
ción), su futuro mediante alianzas estratégicas", compartiendo
espacio con el vicepresidente sénior de HIS Markit, Carlos Pas
cual, y el presidente de Grupo Petronas, Wan Zulldflee.

Estavillo: ¿oscuridad en su casa?
Nos cuentan que la comisionada del Insti
tuto Federal de Telecomunicaciones (IFT),
María Elena Estavillo, aplica aquello de
candil de la calle y oscuridad en su casa, o
quizá ande buscando una imagen de fir
meza cuando casi se va. Nos hacen ver que
en la sesión del Pleno de la semana pasa
da, en la cual se votó la separación fiincic
nal de Telmex, no fue tan dura en el deba
te. Vaya, hasta fue un poco pobre en la ar
gumentación del tema, nos comentan, por
lo que ahora en la sede del IFT levantan
las cejas pues parece estar endureciendo el
discurso, pero sólo en público. Por cierto,

desde la Secretaría del Trabajo nos dicen que el titular, Roberto
Campa, está en contacto personal con todas las partes, Telmex,
IFT y el sindicato que lidera Francisco Hernández Juárez, con
la finalidad de que el proceso no afecte a los trabajadores.
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Convocada por el Instituto de Salud de Chiapas una licitación
para adquirir mobiliario, equipo médico y de laboratorio para un
hospital de 120 camas ubicado en Tapachula, el favoritismo,
el traje a la medida, el dedo sagrado, llegó al extremo del cinismo.

Hete aquí que para ilustrar a los con
cursantes sobre las características
de los equipos se recortaran los de

un catálogo de la empresa favorecida.
Naturalmente, nadie tenía igualitos.
El descaro fue exhibido por el resto de las

firmas en la pelea en la respectiva junta de
aclaraciones sin que por ello se haya modi
ficado la convocatoria.

A quién le importa si en el artículo 29 de la
Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Ser
viciosdelSectorPúblico se anotaletra poruña
letra que "no podrán establecerse requisitos
que tengan por objeto o efecto limitar el pro
ceso de competencia a libre concurrencia".
Más aún: "En ningún caso deberán esta

blecerse requisitos o condiciones imposibles
de cumplir (por el resto de participantes)".
La prohibición se reitera a mayor profun

didad del propio reglamento de la ley, seña
lando, por ejemplo, que será causa de res
ponsabilidad administrativa el estableci
miento en laconvocatoriade lalicitación pú
blica de requisitos que estén dirigidos a fa
vorecer a determino licitarse o licitantes.
El caso es que las irregularidades no ter

minaban ahí.
Así, se le colocó a la licitación carácter de

internacional, sólo que exigiendo que en todas
las fases del proceso participen físicamente los
interesados, es decir se canceló la posibilidad
de enviar propuestas vía electrónica
Adicionalmente, la adquisición del con

trato sería por lotes, lo que vuelve técnica
mente imposible que una sola empresa
cumpla con todos los bienes solicitados en
cada uno de ellos, dada la diversidad y las
especialidades.
Y si le seguimos, se abroga la licitante la

facultad de solicitar de forma posterior a la
presentación de las ofertas "información
adicional que pudiera requerir a causa de las
dudas que se presentan en el comité evalua
dor", escenario no previsto en la Ley de Ad
quisiciones.
Carrera de obstáculos, pues.
Lo grave del caso es que el ejemplo de

Chiapas es reflejo de una constante a lo largo
del sexenio, en un marco en que los arreglos
bajo la mesa, las componendas, han permi
tido la integración de catálogos de favoritos
con bola blanca.

De acuerdo a un estudio realizado por el
Instituto Mexicano de la Competitividad,

70% de los contratos para obras públicas
compras y adquisiciones los entrega el go
bierno sin licitar.
El pretexto es lo de menos: se trata de una

emergencia; la firma es la única productora,
o existe amenaza de desabasto.
El Instituto Belisario Domínguez depen

diente del Senado acaba de plantear una ley
en el marco del Sistema Nacional Antico
rrupción que alcanza tabla rasa a todas las
entidades que licitan contratos públicos, lo
que incluiría a Petróleos Mexicanos y la Co
misión Federal de Electricidad, englobada
como empresas productivas de Estado.
La excitativa habla de reglas claras, preci

sas y transparentes.
Así se apunta a modificaciones a la Ley de

Responsabilidades de los Funcionarios Pú
blicos y de Compras a Adquisiciones.
El problema no es de leyes sino de cum

plimiento no de figuras sino de impuni
dad

Sexenio de la corrupción.

Balance general. Bajo la firma de 11 ex pre
sidentes integrados al Consejo Consultivo de
la Concamin, se envío un carta a las Cámaras
y Asociaciones afiliadas, convocándolas a la
unidad en torno al presidente electo, Fran
cisco Cervantes.

La misiva insta a los óiganos a enfrentar
los grandes desafíos de la historia, planteada

que el gran reto es consolidar la política in
dustrial de nueva generación.
"2018, se señala, es un año cargado de in

certidumbre. Los resultados inciertos de las

negociaciones del Tratado de Libre Comer
cio, el desempeño de la economía y la rea
lización del proceso electoral más grande de
la historia del país, y la posibilidad de que el
resultado de la elección presidencial sea
muy disputado, constituyen desafíos ma
yúsculos".
Entre los firmantes están Prudencia Ló

pez, Jesús Ceballos, Alejandro Martínez Ga
llardo, Jorge Marín, Luis Germán Cárcoba,
Ernesto Rubio del Cueto, Salomón Presbur
ger y Alfonso Pandal.

Sigue la danza. Instrumentado por el Ser
vicio de Administración Tributaria un "apli
cativo" con exigencia de que las firmas out
sourcing o terciarías le entreguen a las em
presas que las contratan los recibos de nó
mina de sus trabajadores como vía de com
probación de que se cumpla con las presta
ciones de ley, y desde luego se enteran las
cuotas fiscales, las irregularidades siguen
danzando.

De acue rdo a Manpower Group, una de las
principales finnas del ramo, de las 900 exis
tentes sólo 100 están registradas en el Ins
tituto Mexicano del Seguro Social, y de éstas
sólo 40 están al corriente con sus tributos.
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El valor de mercado de la tercerización al
canza mil 457 millones de dólares, colocán
dose México como el más activo de América
Latina.

Aun así ésta representa apenas el 38% del
tamaño de la actividad de Estados Unidos,
que cuenta con 32 mil empresas, cuya ma
yoría opera en Brasil.
ManPower Group le da servicio a dos mil

empresas reclutando a 226 mil empleados
temporales o permanentes.

Altanería. A la llegada de José Antonio
González Anaya al Instituto Mexicano del
Seguro Social, los proveedores quisieron
presentarse con los nuevos funcionarios del
organismo para mantener el puente.
Uno de ellos fue Adrián Cervantes, con su

hermano Jaime accionista de dos empresas,
Vitalmex y Medical.
Colocado en la sala de espera, de pronto el

empresario se impacientó, exigiendo a gritos
ser recibido de inmediato.

Al escándalo, los funcionarios apresura
ron la bienvenida, lo que no sirvió para con
tener la ira del visitante, derivando el am
biente en una guerra de descalificativos rnú
tuos lo que terminó con la amenaza de res
cindir todos los contratos a las firmas.

El caso es que una y otras empresas se
mantienen vivas, en el catalejo de provee
dores del organismo.

Cautela política. Durante enero del año pa
sado, la Secretaría de Hacienda recaudó 18
mil 76 millones de pesos por concepto del
Impuesto Especial sobre Producción y Ser
vicios aplicable a las gasolinas.
El caso es que durante el mismo mes de

este año el monto se redujo a 12 mil 601 mi
llones de pesos.
¿La población privilegió el transporte pú

blico? ¿Se le inyectó aceite a la bicicleta para
combatir de óxido?
Digamos que ante las versiones de un in

minente gasolinazo la Secretaría de Hacien
da decidió diluir el golpe durante las sema
nas siguientes evitándolo por lo pronto vía
reducir la tasa de IEPS

La explicación, naturalmente, hay que
ubicarla en la exigencia de evitar restarle
más votos al PRI. •
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¿Descarrilan

Lejanos quedaron esos días cuando anunciaron que la
renegociación del TLC era casi un mero trámite, se tra

taba más bien de modernizarlo e incluir temas como co
mercio electrónico, protección laboral y medio ambiente

Ahora ya parece una tortura
Antes o durante cada una de las ocho rondas de ne

gociación, el Gobierno estadounidense ha metido sufi
ciente ruido para aparentar que el Tratado de descarrila
Y le va subiendo presión en cada intervención.

Previo al inicio, fue el Acuerdo de Suspensión azuca
rera que tuvo que renegociarse a todo vapor, con la con
secuente pérdida de algunas posiciones para México en
cuanto a azúcar refinada

Luego, en cada una de las primeras tres rondas, Do
nald Trump amenazó con salirse del Tratado. Después
vino la loca propuesta de nuevas reglas de origen para
que se consuman más insumos estadounidenses en la in
dustria automotriz de EU.

Casi al mismo tiempo, EU cumplió la amenaza de
poner aranceles sin distinción a la importación de lava
doras domésticas y paneles solares.

Ahora está la imposición general de aranceles a la
importación de acero y aluminio, cuyo alcance para Mé
xico y Canadá se definirá hoy.

Pendientes
de ICA

Empresas ICA, que lleva
Guadalupe Phillips Mar
gáin, ya salió de su concurso
mercantil, pero aun trae pro
blemas por resolver.

Un ejemplo es su aso
ciación de ICA con CDPQ,
el fondo de inversión cana
diense de Michael Sabia.

En 2015, CDPQ aportó
a ICA poco más de 3 mil mi
llones de pesos, y a cambio,
la constructora cedió sus de
rechos sobre cuatro proyec
tos carreteros a la plataforma
operativa ICA Operadora de

Vías Terrestres. ICA se que
dó con 51 por ciento y CDPQ
el 49 por ciento por medio de
un fideicomiso en Invex

Las carreteras fueron
Río VerdeCiudad Valles, el
túnel Acapulco, el libramien
to La Piedad, y la Autopista
KantunilCancún, que su
man 433 kilómetros.

El 21 de febrero, ICA pre
sentó una demanda contra
CDPQ para solicitar medidas
cautelares previas a un proce
dimiento arbitral, lo que indi
ca que la constructora iniciará
un arbitiaje contra su soda

La medida cautelar soli
citada es prohibir al fideico

miso (o sea, a CDPQ) ejercer
una opción de compra, aun
que se desconoce si se trata
del resto de las acciones de
Operadora de Vías Terres
tres. La jueza federal María
Luisa Cervantes se ha ne
gado dos veces a admitir la
demanda de ICA.

Recuerde que el 14 de fe
brero se anunció que CDPQ
quiere comprar 49 por cien
to de la concesionaria del
Circuito Exterior Mexiquen
se, actualmente de OHL, que
comanda Sergio Hidalgo, y
que le vendería la austialia
na IFM Investors que lleva
Brett Himbury.
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Como
Ave Fénix

Este jueves, la cadena de clí
nicas especializadas en oftal
mología Sala Uno, que ca
pitanea Javier Okhuysen,
volverá a abrir los quirófa
nos de su primer hospital
en el País, luego de casi seis
meses íúera de operación.

El hospital oftalmológi
co de Sala Uno, que repre
sentó una inversión por casi
100 millones de pesos entre
emprendedores y un fondo
de inversión, fue uno de los
damnificados por el terre
moto del pasado 19 de sep
tiembre y no porque su edi
ficación no haya resistido el
movimiento telúrico.

Recuerde que se ubica
justo al lado del predio de Gé
nova 33, en el corazón de la
Zona Rosa de la CDMX, que
resultó gravemente dañado.

Después de una larga
espera, ese edificio fue ca
si totalmente demolido por
el Gobierno de la CDMX en
las últimas seis semanas, pol
lo que Sala Uno obtuvo luz
verde para poner en marcha
al 100 por ciento su hospital.

Llama la atención la ca
pacidad de poder mantener a
flote la empresa, pues las pér
didas por el cierre de su pri
mer hospital, que tenía apenas
10 semanas en labores cuando
tembló, superan el millón de
dólares y su aseguradora si
gue sin pagar el seguro.

Pleito a la Vista

En estos días, un juez en CD
MX ordenó a los dueños de

Intermediaria Miraja, fir
ma detrás de las tintorerías
7Clean y de las sastrerías 7Re
pair, a cerrar todas sus unida
des. Le contamos la razón

Intermediaria Mira
ja, que encabezan los her
manos Luis Miguel y Juan
Ramón Ruiz Ripoll, fue
demandada desde 2015 pol
la cadena de franquicias de
tintorerías Pressto, de ori
gen español y que en el País
capitanea Silvia Díaz, por
haber roto el contrato para
la operación de franquicias
Pressto en México.

El punto es que no só
lo rompieron el contrato sino
que convirtieron las unidades
que operaban en una nueva
cadena de tintorerías y de re
paradoras de prendas bajo las
marcas 7Clean y TRepair, para
los cuales utilizaron los proce
sos y "know how" de Pressto.

La sentencia dictada ha
ce unos días por el Juez De
cimotercero de Distrito en
Materia Civil de la CDMX
condenó a Intermediaria
Miraja y a los Ripoll a in
demnizar a Pressto. Les or
denó que no continúen ejer
ciendo el negocio de tintore
ría, lavandería y sastrería

Esta primera sentencia
no es definitiva, ya que pue
de ser recurrida por la parte
demandada.

capitanes@reforrna.com
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Latife, coordinadora de Turismo
de Meade

uien no haya oído nada
A sobre Sara Latife, des

de ayer coordinadora en
materia de Turismo del
equipo del candidato
Presiclencla' priista, José
Antonio Meade, debe sa

ber que forma parte de la casta de políticos
de hueso colorado de Cozumel,
Excolaboradora de Félix González

Canto cuando era gobernador de Quintana
Roo; su paso por la Secretaría de Turismo de
la entidad, cargo en el que relevó al actual
gobernador Carlos Joaquín González, tuvo
algunos momentos destacados.

Uno de ellos cuando, como priista, salió
a la defensa de la Secretaría de Turismo en
el gobierno de Felipe Calderón, pues pre
tendía desaparer la dependencia.
Después de esa crisis, ella junto con

otros secretarios de turismo contrataron
a Francisco Madrid, quien se estrenaba
como director de la entonces Escuela de
Turismo de la Universidad Anáhuac para
que hiciera un estudio sobre la importancia
de Sectur.
El colofón de esta historia fue que sólo

ella honró su compromiso y consiguió los
recursos que le correspondían para pagar
dicha investigación académica.
Mujer simpática cuando se lo propone,

también apareció hace tiempo en una pu
blicación que la describió como una de las
políticas más guapas de América Latina.

Su padre, Jorge Elias Ruiz (qepd), fue
propietario de bares en Cozumel, entre
ellos uno que se llama El Rincón Bohemio,
donde se reúne la clase política de la isla de
donde ha salido la mayoría de los goberna
dores de Quintana Roo.
Allí han jugado al dominó y al cubilete

durante décadas los González, los Borge,
los Marrufo y demás personajes isleños.
De hecho, el exgobernador Roberto

Borge la incluyó en la lista de diputados
plurinominales en la LXIII legislatura, car
go que ocupó ya iniciada la misma en un
juego de sumas y restas tras la derrota de
la candidata del PRI a la gubernatura de
Aguascalientes.

Latife es también una política cercana al
poderoso senador priista Emilio Gamboa.

Uno de los capítulos por los que más es
recordada fue debido a que usó un elegan
te abrigo de pieles en una Feria de Turis
mo de España, por lo que fue muy criticada
en México.

Recientemente y tras la explosión del fe
rry Caribe I, parte de la compañía Barcos del
Caribe, de las familias Borge y Félix, tuiteó
rechazando las manifestaciones de odio;
mensaje que borró rápidamente cuando
entendió que era prematuro fijar un punto
de vista mientras no haya claridad sobre lo
que verdaderamente ocurrió.
DIVISADERO
DESTINOS ESTADUNIDENSES. La próxima
semana estará en México Chris Thompson,
quien es el CEO de Brand USA.
Su propósito es participar en el lanza

miento de la nueva campaña que tiene
como tema central la música de ese país,
a través de una película en formato Imax.

Es la primera vez que Thompson viene a
México como líder de la promoción turística
estadunidense, un indicio de la importancia
que tiene este mercado y de los esfuerzos
que está haciendo Lourdes Berho como
directora regional para reforzar el nivel de
interlocución de este buró.
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Forma parte de una casta
de políticos de hueso
colorado de Cozumel.
Fue secretaria de Turismo

de Quintana Roo.
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Santander y Bx+
a arbitraje

ndependientemente del flanco que implica la invertí
sión fallida de 460 millones de euros en el Bancal

UH PoPu'ar de España, Antonio del Valle, y socios peí;ll» lean con Santander el destino de 24.99% que aquélla
adquirió en el banco Bx+ de los mexicanos.
Parte de esta historia se la contamos amplia

mente en junio del año pasado. Del Valle invitó
a un grupo de inversionistas mexicanos a la aventura de
comprar el Popular. María Asunción Aramburuzabala,
Roberto Hernández, Alfredo Harp, Eduardo Tríelo,
Fernando Chico y Valentín Diez Morodo, entre otros.
Sus intenciones fueron frustradas por las huestes de

Ana Botín que terminaron comprando en la simbólica ci
fra de un euro el Banco Popular. Los mexicanos perdieron
su apuesta y su dinero. Incluso, Del Valle fue demandado
acusado de especular para tirar el valor de la acción del su
sodicho banco.

Hasta aquí la primera parte de la historia. La segunda se
desarrolla en México y tiene que ver con el derrotero de ese
24.99% del banco Bx+, que conduce |alme Ruiz Sacristán,
y que hoy está en la panza de Santander. Los mexicanos no
pudieron ponerse de acuerdo con los españoles.

Y es que hace unos días venció el piazo que se dieron
ambas partes para llegar a un acuerdo en su valor. Para Del
Valle y los suyos es irrisorio que habiendo pagado un euro
por el Banco Popular los de Ana Botín pretendan cobrarles
una alta cifra por esa participación.

Santander argumenta que sí tiene un valor porque pese
a que no pagaron por quedarse con Banco Popular, sí están
haciendo fuertes inversiones en él para reflotarlo. El punto
es que no hubo acuerdo y los mexicanos están llevando el
caso aun arbitraje internacional.

A Santander, que preside aquí Héctor Grisi, los repre
senta Manuel Galicia, de Galicia Abogados, y a Del Valle el
litigante Luis Cervantes, de CervantesSainz.

PIERDE ORO NEGRO
Revés ayer para Gonzalo Gil y José Antonio Cañedo. Re
sulta que el Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer
Circuito de la CDMX rechazó la solicitud de transferir los
recursos del fideicomiso del Deutsche Bank a las arcas de
Perforadora Oro Negro.

Estamos hablando de unos ocho millones de dólares que
los tenedores de deuda en bonos quieren rescatar. Estos pu
sieron el lunes una garantía de cinco millones de dólares
para evitar que los mexicanos se los quedaran. Hablamos
de fondos como Frontline, Pine River, Greylock, Double
Haven, Centerbridge, Gerevan Trading, Maritime Finance y
Júpiter, que hasta ahora han recuperado de ese fideicomiso
unos 23 millones de dólares.

Estos bondholders son representados por el despacho
CervantesSainz, vía Alejandro Sainz. Oro Negro está en
proceso de concurso mercantil y sus fundadores mantie
nen una feroz lucha con los bonistas por la viabilidad de la
empresa.

VA GOLPE A TEYA

La noticia es que el gobernador del Estado de México,
Alfredo del Mazo Maza, se apresta a rescatar la concesión
de la carretera NaucalpanToluca de 39 kilómetros a dos
carriles.

La vía fue entregada el 24 de abril del 2007 por el entonces
gobernador Enrique Pefia Nieto a la Constructora Teya, pro
piedad de Juan Armando Hinojosa. Ya se cumplió la década
y la obra registra un avance ligeramente arriba de 60%.

La intención es recuperarla y relicitarla, para lo cual ya
se frotan las manos otros grupos como Pinfra, de David
Peñaloza. Otra carretera que acusa retrasos importantes es
la AtlacomulcoAtizapán, concesionada a OHL, la de Juan
Miguel Villar Mir. Se asignó en 2014 y debió entregarse
hace dos años. La denominada ATAT tiene una longitud de
74 kilómetros en cuatro carriles.
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GOOGLE Y PEMEX
Al final de cuentas la consigna de la Secretaría de Gober
nación, con Miguel Ángel Osorio al frente y secundada
por la Coordinadora de Estrategia Digital de la Presiden
cia, Alejandra Lagunes, de que la información catalogada
como de seguridad nacional quedara resguardada en cen
tros de datos controlados por el gobierno, quedó ya en el
olvido. Osorio buscará una senaduría y Lagunes maneja las
redes sociales de la campaña de ¡osé Antonio Meade.

Le platicamos esto porque Google va a ser el encargado
de desarrollar el datacenter de Pemex. ¿Se imagina cuán
ta información sensible y estratégica de la petrolera y del
país quedará expuesta al gigante comandado por Sundar
Plchai? Mal y de malas Carlos Trevifio y sus pupilos.

PEGASOAUTOFIN

Fíjese que se armó un grupo de trabajo entre Autofin. de
Juan Antonio Hernández, y Pegaso, de Alejandro Burillo.
para desarrollar lo que seria a partir del año 2020 la nueva
sede del Abierto Mexicano de Tenis en Acapulco.

Este evento se viene realizando en un predio de unos 84
mil metros que pertenece a Global Hospitality Investments,
los que vendieron los hoteles Princess y Pierre Marqués a
Hernández. Éste adquirió hace un par de años un terreno
de 90 mil metros a Miguel Alemán contiguo a los campos
de golf. Ahí se construirá el Estadio Grandstand que tendrá
una capacidad de hasta 12 mil personas para esa justa de
portiva y eventos masivos al aire libre.

DEVLYN EN VENTA

Ópticas Devlyn está a la venta. La prestigiada firma capi
taneada por Michael Devlyn dio el mandato al banco de
inversión Dadoo, que llevan Julio Bosco y Luis Lascuráin,
para encontrar compradores. Hasta donde se sabe la idea es
enajenar el 100% de esta compañía fundada hace unos 75
años por el legendario Frank J. Devlyn.
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No a los banqueros
Es fácil caer en el error de considerar que los
aspirantes a gobernar el país vienen a ganar la
voluntad de los banqueros.

CAPULCO.— Como se ha convertido en
una tradición, todos los candidatos a la

! ^ t Presidencia de la República se reunirán
con los miembros de laAsociación de Ban
cos de México durante la convención que
se realizará hoy y mañana en el puerto de

JL*. Acapulco.
De entrada, se debe destacar que el gremio presidido por

Marcos Martínez no cometió el error de la ANTAD o los de
sarrolladores inmobiliarios quienes discriminaron a los can
didatos independientes al no invitarlos a sus convenciones.

Es fácil caer en el error de considerar que los aspirantes
a gobernar el país vienen a ganar la voluntad de los ban
queros. Si bien es cierto que se trata de uno dé los gremios
que, junto con el automotriz, más invierten en México y que
son fundamentales para explicar el buen momento que vive
el país, básicamente se trata de un colectivo integrado por
altos ejecutivos quienes tienen clara su posición hacia las
libertades económicas, que conocen el valor de la estabi
lidad económica como fundamental para el desarrollo de
su negocio.

Sin embargo, poco importa para el resultado de la elec
ción general cómo les vaya en esta reunión. Hace seis años
Josefina Vázquez Mota tuvo en esta convención su mejor
acto de campaña donde recibió una ovación verdadera
mente larga, que contrastó con la indiferencia con que fue
tratado Andrés Manuel López Obrador o incluso la hosti
lidad hacia Enrique Peña Nieto.

DECISIÓN

Desde este momento le puedo garantizar que José Antonio
Meade será reconocido por los miembros de la ABM como
un amigo con el que durante muchísimos años han sem
brado juntos desde que este hombre fue parte del equipo
del Secretario de Ha
cienda, subsecretario
de esa dependencia y
dos veces titular de la
dependencia.
Banqueros y Meade

(así como miembros
de su equipo como
Vanessa Rubio o Jai 
me González Augadé
Tan sólo recuerde el
año pasado los trabajos
para hacer la ley de em
presas financieras tec
nológicas) han tenido
una muy fructífera relación en la construcción de un sector
que sirve con excelencia a los mexicanos.

Se está viviendo uno de los mejores momentos en la his
toria de este sector, puesto que durante este sexenio el cré
dito crece a tasas cercanas a los dos dígitos, especialmente
en el financiamiento a las pequeñas y medianas empresas
cuya tasa de crecimiento supera el 10% durante los últimos
cuatro años; la cartera vencida no sólo se mantiene muy
baja, sino que tiende a disminuir y la inclusión financiera
avanza, incluso, mejor de lo planteado.
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ESTRATEGIA

Hablar sólo a los banqueros es, sin lugar a dudas, un error.
Si bien es cierto que es su convención y que están reuni
dos todos los presidentes de consejo, directores generales
y sus más altos ejecutivos son un gremio determinado en el
que sus miembros claramente están a favor de la estabilidad
económica, las medidas correctas, puesto que permiten el
crecimiento de su sector a favor de la población.

Como lo anticipé desde que ios miembros de este gremio
eligieron a Martínez Gavica como su presidente, la partici
pación de la ABM dentro del Consejo Coordinador Empre
sarial, del que son miembros y, por lo tanto, el activismo en
temas empresariales ha disminuido.
La Convención Bancarla es una de las reuniones con

mayor cobertura de prensa en el país. Sin lugar a dudas, no
existe otro encuentro empresarial que tenga mayor cober
tura de medios de comunicaciones. Independientemente
de la gran cantidad de periodistas nacionales y extranjeros
que acuden, se da la transmisión de un gran número de pro
gramas (incluidos los que yo dirijo en Grupo Imagen) que
no sólo se transmiten desde ahí, sino que dedican sus trans
misiones a los trabajos de esta convención.
Si los candidatos buscan marcar diferencia no deben

dirigirse sólo a los banqueros exclusivamente, sino utilizar
el muy amplio megáfono que ofrece esta reunión de ban
queros. Más allá de esconderse en las intercampañas o las
acusaciones a los demás, deberían concentrarse en aterri
zar sus posiciones.
Ante los cuestionamientos directos que le hicieron los

miembros de la ANTAD hizo una larga evasiva que no res
pondió absolutamente nada.

Sería bueno que Anaya aterrice sobre cuál es su proyecto
de nación más allá de ideas sueltas e inconexas. El candida
to de esta alianza ha pasado más tiempo defendiéndose de
acusaciones que siendo una oferta electoral.

Que Zavala y Ríos Piter precisen con mayor claridad sus
proyectos de gobierno y que Meade termine de convencer
de su fuerza como candidato.

Si los candidatos
buscan marcar
diferencia no deben
dirigirse sólo a los
banqueros, sino
utilizar el muy
amplio megáfono
de esta reunión.
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Elecciones y TLCAN,
temas prioritarios
para los banqueros

arcos Martínez, presidente de la Aso
ciación de Bancos de México y de Ban
co Santander México, explicó que la
agenda de la 81 Convención Bancaria,
que hoy inicia en Acapulco, se centró
en los dos temas que más le interesan
hoy a los banqueros y empresarios: la

grilla por la elección presidencial y el TLCAN.
El tlmlng, en efecto, no pudo ser más oportuno para los

banqueros. Én el caso del TLCAN, por la incertidumbre que
prevalece después de la 7a Ronda de Negociaciones que se
realizó en la Ciudad de México y concluyó el pasado lunes,
y por la amenaza de Donald Trump de iniciar una guerra
comercial al imponer aranceles de 25% a las importaciones
de acero y de 10% a las de aluminio. Será mañana viernes,
antes de la clausura de la Convención, cuando participe el
secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y será en ver
dad interesante escucharlo no sólo por el recuento de la 7a
Ronda del TLCAN, sino porque se espera que hoy mismo
Trump anuncie finalmente la imposición de los aranceles y
la lista de países afectados, entre los cuales —según la voce
ra de la Casa Blanca, Sara Sanders— no estarán ni México
ni Canadá.

En cuanto al tema electoral, la ABM tiene también palo
mita porque es el único organismo empresarial que. hasta
ahora, decidió invitar no sólo a los tres candidatos punteros
a la Presidencia: Andrés Manuel López Obrador, Ricardo
Anaya y José Antonio Meade, quienes participarán ma
ñana, sino también a los todavía precandidatos indepen
dientes Armando Ríos Piter, Jaime Rodríguez El Bronco.
y Margarita Zavala, quienes participarán hoy con un for
mato de media hora de plática y diez minutos de preguntas
y respuestas.

Marcos Martínez explicó que se modificó el formato tra
dicional de las convenciones bancarias porque inicia con

una presentación del titular del Instituto Nacional Electoral,
Lorenzo Córdova, antes de la participación de los precan
didatos independientes.

ZAVALA, LA UNICA
MUJER
Un dato interesante de
la Convención Banca
ria es que Margarita
Zavala —quien justa
mente criticó a otros or

ganismos empresariales
como la ANTAD, que no
incluyeron a los candi
datos independientes a
sus foros— será la única
mujer, justo en el Día Internacional de la Mujer, que parti
cipará en la 81a Convención de la ABM. Y es que el sector fi
nanciero es uno de los más retrasados en México en materia
de equidad de género y son muy pocas las mujeres en altos
puestos directivos en los bancos, tanto en el sector privado
como en el gubernamental.

PROMULGACIÓN DE LEY FINTECH
Los temas financieros y económicos serán abordados en la
Convención Bancaria por el secretario de Hacienda, José
Antonio González Anaya. Alejandro Díaz de León, go
bernador del Banxico, y Bernardo González, presidente de
laCNBV.

Y se espera también que el presidente Enrique Peña
Nieto, quien encabezará la ceremonia de inauguración que
se realizará hoy en la tarde, dé a conocer la promulgación de
la Ley Fintech, que recibió la semana pasada tras ser apro
bada en la Cámara de Diputados.
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GUERRA COMERCIAL, AUN SIN MÉXICO
Y CANADÁ
Hoy se espera que Donald Trump confirme que México y
Canadá quedarán fuera de los aranceles al acero y al alu
minio, argumentando causas de seguridad nacional, que
es la razón que esgrimió para anunciar que aplicará los
aranceles.

Desde luego, es mejor para las negociaciones del TLCAN
quedar fuera, pero no hay que equivocarse, los aranceles
pueden desatar una guerra comercial que afectará a todos
los países, incluidos México y Canadá.

Las presiones para hacer reconsiderar a Trump se multi
plican incluso al interior de Estados Unidos. Un grupo de más
de 100 congresistas republicanos, encabezados por Kevin
Brady, presidente del Comité de Medios y Arbitrios de la Cá
mara de Representantes, publicó una carta enviada ayer a
Trump en la que le manifestaron su preocupación por la pre
tensión de aplicar aranceles al acero y al aluminio en forma
indiscriminada, que, entre otros efectos adversos, minimizará
las ventajas de su reforma fiscal recién aprobada.

Sugieren, entre varias medidas, que se respeten los con
tratos de importación ya firmados por las empiesas de
Estados Unidos y le reiteran su apoyo para enfrentar las dis
torsiones por las prácticas anticompetitivas de China.

Ojalá recuerden que entre las medidas que puede adop
tar China está dejar de invertir en bonos o papel guberna
mental de Estados Unidos.

El presidente de
BU, Donald Trump,
podría anunciar hoy
la Horade países
a kn que les aplicará
aranceles de 25%
al acero y de 10%
al aluminio.
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¿Qué hay de la
agenda bancaria?

legar a la 81 Convención Bancaria de la ABM,
bajo la presidencia de Marcos Martínez, abre
una enorme discusión no política sobre los
desafíos que enfrenta la agenda regulatoria y
operativa del sistema bancario.

¿s Le comenté cómo es altamente probable
« que, este jueves, el Presidente esté anuncian

do la promulgación de la Ley Fintech, con lo cual arranca el
periodo de seis meses para que se integre la regulación secun
daria y, en el caso del sector bancario, la madre de todas las
discusiones está centrada en la obligación que se establece en
la ley para que compartan la información de sus clientes con
las plataformas de pagos e instituciones fintech, siempre que
lo autorice el cliente.

Para el regulador, el desafío es todavía mayor porque se
tiene que asegurar que los servicios bancarios ofrecidos con
plataformas fintech, que generalmente se tercearizan, no
implica una dilución de responsabilidades en la cadena de los
riesgos que asumen.

De ahí que los discursos del secretario de Hacienda. José
Antonio González Anaya; del gobernador del Banco de
México. Alejandro Díaz de León, y del presidente de la CNBV,
Bernardo González, son imperdibles. No espere más de
proyección económica o monetaria y sí mucho de lo que hay
pendiente.

De hecho, un elemento que le dejo a usted sobre la mesa
de discusión es el de la competencia. En conjunto, él sistema
se observa solvente, líquido, con ganancias récord en 2017, sin
embargo, hay un fuerte cuestionamiento en materia de com
petencia entre las mismas instituciones del G8 y hacia el uni
verso de "medianos y chicos".

De hecho, esas ganancias se observan en Bancomer, de
Eduardo Osuna, y Banorte, de Marcos Ramírez, porque
para el resto de los grupos la ganancia de 2017 fue relativa
mente normal, y para los bancos medianos y chicos, el año fue
bastante pobre en números.

Por eso, no le extrañe la insistencia que se hará en el tema de
competencia financiera, subrayando la elevada concentración
que se muestra en algunos segmentos del mercado financiero
en unos cuantos jugadores, incluyendo el fondeo de la banca
de desarrollo, que resulta en mucho subsidio incluso para los

grandes acreditados de los grandes bancos.
DE FONDOS A FONDO
?CrowdFunding
#Flntech #Afluenta. El
peertopeer lending o
crowdfundtng es una c!e
las alternativas de inver
sión/financiamiento en
tre personas o empresas
a través de plataformas
tecnológicas y la Ley Fin
tech, tan pronto entre en
vigor y se emita la regula
ción secundaria, las con
sidera instituciones de

fondeo colectivo, regula
ción que llega cuando el mercado ya está en plena expansión.
De hecho algunas iniciaron como sofomes, otras simplemente
iniciaron sin reglas, como ocurre con el virtual worid
Entre los nombres conocidos está el de Afluenta, que

en Latinoamérica (Argentina y Perú) encabeza Alejandro
Consentino, y su operación en México es dirigida por Rebeca
Azaola, la primera empresa de su tipo en la que invirtió ocho
millones de dólares el 1FC del Banco Mundial y ha recibido ca
pital del fondo de Inversión Elevar Equity y recientemente de
Ignia de Alvaro Rodríguez Arregui.

Afluenta ha sido una fuerte impulsora de la Ley Fintech y
por lo mismo se diferencia de otros jugadores por su fuerte
compromiso con la transparencia, la administración adecuada
de riesgos y el cumplimiento en la promesa con el cliente que
paga su comisión, el que toma el crédito y el que invierte en
crédito.

¿Dónde se genera la ganancia para ambos?, en que la co
misión por intermediación prácticamente desaparece y va al
cliente en forma de rendimiento (promedio de 26% anual el
año pasado) a plazo promedio de 24% o de tasa activa para
montos relativamente bajos (hasta 80 mil pesos) que pueden
pagarse en 48 meses y con la opción de inversionista y acredi
tado de entrar al mercado secundario de subastas para hacer
liquidez o mejorare! costo del crédito.
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La plataforma es segura y firme, se ha desarrollado antici
pando la Ley Fintech, tanto en cumplimiento de reglas de lava
do de dinero, de contratación mercantil, análisis paramétrico
de capacidad de crédito que define la tasa que va de 16 a 55%
dependiendo del riesgo que la plataforma asigne al proyecto,
diversificación de la inversión (ningún inversionista puede te
ner más de 5% de un crédito, así que la diversificación es obli
gada), y en todos los casos se utiliza una cuenta de banco para
que el dinero entre y salga entre P2P.

En México ya acumulan un portafolio de mil inversionistas
con promedio de 30 mil pesos, cartera vencida menor a 3% y
un índice de reinversión de fondos de 95%, y continúa su ex
pansión hacia Brasil y Colombia.

El pedir ser regulado, revisado, auditado, es parte del DNA
de Afluenta que en 2016 inició operación en México con un
sistema de análisis inteligente de crédito que permite que hoy
que se realice una inversión o solicitud de crédito desde un
Smartphone asegurando la protección de datos, la integridad
de la información, la administración de transferencias para
ambas partes, por lo que el desafío de este tipo de promesas
parafinancieras en materia de bancarización no es la platafor
ma, sino que continúe la penetración de la banda ancha móvil
en México.

Afluenta forma parte de Afico, la Asociación de Financia
miento Colectivo, con 24 las plataformas de fondeo colectivo
que operan en México, la más antigua es Kubo, una SFP que
puede hoy transitar a ITF ¿o no?

Aíluenra ha sido

tina impulsora de
la Ley Fintech y»
por lo mismo, se
diferencia de oíros

jugadores por su
compromiso con la
transparencia.
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La grilla se apropia
de la Convención
Bancaria

omienza la 81 Convención Bancaria en Aca
pulco. Y como dice Marcos Martínez, el pre
sidente del gremio bancario: nos interesan
las elecciones, la seguridad y el TLCAN.

En otras palabras, la grilla invadió a los
á banqueros. Es cierto que asistirá Ildefonso
^Guajardo, secretario de Economía,

para ponerlos al tanto del TLCAN y la difícil relación con
Trump. Pero las elecciones dominarán la reunión. No es
para menos. Está en juego la continuidad de la estabilidad
macroeconómica. de las reformas, pero también el cómo
crecer más y mejor en un entorno donde lo que ha faltado
es... seguridad y cumplimiento clel Estado de derecho.

TAMBIÉN LOS INDEPENDIENTES
A la Convención Bancaria asistirán todos los candidatos, los
independientes y los que tienen partido. De hecho, los tres
candidatos presidenciales punteros, iniciaron la semana en
distintos foros empresariales. Fueron alaANTAD con las tien
das comerciales. Asistieron con los desarrolladores inmobi
liarios en la AD1. Y cierran con la Convención Bancaria.

Sin embargo, los banqueros apuntan que a diferencia de
la ANTAD y la ADI, ellos también tendrán a los candidatos in
dependientes. Hoy jueves la sesión iniciará con una plática de
Lorenzo Córdova, el presidente del Instituto Nacional Elec
toral. Y de ahí se presentarán Armando Ríos Piter (que por
cierto juega de local al ser guerrerense), Margarita Zavala
(conocida por los banqueros) y Jaime Rodríguez El Bronco.

MEADE, EL PREFERIDO DEL GREMIO
El viernes es cuando vienen los candidatos con mayores
preferencias y con partidos políticos.
El preferido del gremio bancario, sin duda, es José

Antonio Meade. Fue un secretario de Hacienda que bajó
la deuda pública y consolidó finanzas. En las dos ocasiones
que fue secretario de Hacienda, Meade obtuvo consensos y
logró hacer crecer el crédito de los bancos.

Meade es el primero de los candidatos presidenciales en

presentarse, a las 10:00 de la mañana. Ha afinado sus pro
puestas. Para desligarse del tema de corrupción de gober
nadores, es el único que ha propuesto un Ministerio Público
independiente. Meade está presentando propuestas, como
fue la del Registro de Necesidades, donde argumenta que
no traería gran costó al erario porque al fin y al cabo las ne
cesidades de toda la población no son más de 30 y pueden
empaquetarse. Sabe que la Convención Bancaria es un foro
que puede aprovechar.

ANAYA, ENTRE OPERACIÓN
PRIVADA Y HABILIDAD ORAL

Después, a las 11:00 de la mañana viene Ricardo Anaya. A
Anaya el gremio bancario lo desconoce.

Lo que se ha sabido de él es la operación de venta de
una nave industrial, lo que todos mencionan: demasiada
ingeniería financiera para la venta de una nave industrial.
Él no se ha podido desmarcar de esa operación privada, y
tiene la acusación de lavado de dinero.

Sin embargo, es un orador hábil, sin experiencia alguna
en la función pública, pero que tratará de ganarse al público
con su habilidad oral. •

AMLO REPITE; SE ESTRENAN
HACIENDA, BANXICO Y CNBV
A las 12:00 del día llega Andrés Manuel López Obrador.
AMLO ya ha ido a la Convención Bancaria. Estuvo en 2012.

Los banqueros no le tienen el miedo de hace años. In
cluso, López Obrador ya no habla de primero los pobres.
Se presenta como un candidato en busca de consensos con
la inversión privada. Otra cuestión es que los banqueros le
crean. Saben que fue jefe de Gobierno de la capital, donde
López Obrador dijo que estimuló la inversión privada.
Quienes se estrenan como autoridades en la Conven

ción Bancaria son José Antonio González Anaya (Hacien
da), Alejandro Díaz de León (Banco de México) y Bernardo
González Rosas (CNBV). Son viejos conocidos del sector
financiero, pero se estrenan en sus puestos. Les toca cerrar
sexenio.
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EN IFT: DE FROMOW PARA...
Vaya, vaya, vaya. Salieron las minutas del pleno del Instituto
Federal de Telecomunicaciones (IFT).
Y en la candente discusión sobre la separación funcio

nal de Telmex, el comisionado Mario Fromow les recordó
a quienes votaron en contra de la separación de Telmex, que
como dijo el ministro Góngora: "Es muy fácil para la minoría
votar en contra y hacer votos particulares, después de todo
la mayoría ya había salvado a la República". Y es que el voto
a favor de la difícil medida de separación de Telmex ya es
taba dado por Fromow. Gabriel Contreras, Javier Juárez
y Arturo Robles. Quienes votaron en contra fueron Adolfo
Cuevas y María Elena Estavillo. Decisión regulatoria que
sigue echando chispas.
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Nos salvamos por un pelito
Entre los negociadores mexicanos y los re

presentantes del sector privado existe la hi
pótesis de que, más allá de toda la retórica,

el gobierno de Estados Unidos está seriamente
interesado en llegar a un acuerdo con México y
Canadá en la renegociación del Tratado de Libre
Comercio de Norteamérica.

¿Cuál es la razón por la que esto ocurriría?
La primera y más importante es porque hay sig

nos de que existe el interés de lograr un acuerdo
entre los tres países.
La exención de aranceles para las exportacio

nes de acero y aluminio de México y Canadá, que
ayer se dio a conocer, es un signo de ese interés.
Peter Navarro, el Consejero especial de Trump

en materia comercial, lo anunció ayer y cambió la
jugada. Se esperaba que eventualmente, las tarifas
se revocaran tras la firma del acuerdo, y ahora más
bien la perspectiva es que las tarifas se impon
gan en el caso de que no haya un acuerdo, lo que
pronto dejará exentos a los dos socios de EU en el
TLCAN.

Navarro tiene clara vocación proteccionista...
pero su demonio es China y algunas veces ha
sugerido que una buena relación con México y Ca
nadá podría ayudar a EU a enfrentar a China.
Una segunda razón es porque, de existir la in

tención de no suscribir el Tratado, Estados Unidos
tuvo una multitud de oportunidades para rom
per las negociaciones y sigue en la mesa, antici
pando una siguiente ronda a realizarse en abril.
No descarte usted, en ningún caso, que el pro

ceso de negociación todavía tenga una dinámica
muy accidentada.
Sin embargo, lo que se ve hasta ahora, el proceso

sigue.
No sabemos hasta qué punto la visita de Jared

Kushner a México ayer por la mañana tuvo que ver
con esta decisión del gobierno de Estados Unidos.
O si se trató de algo que operó con independencia
del tema arancelario.

Pero, lo que es un hecho es que coincidió.
El alivio de corto plazo para México no quiere de

cir que la economía mundial ya quede exenta de
riesgos. Todo lo contrario, al plantearse que hoy
a las 15:30 Trump suscribirá los aranceles, se va a
acercar el riesgo de una guerra comercial inter
nacional, independientemente de las exenciones.
Sin embargo, hay versiones de que las de México

y Canadá no serían las únicas excepciones y que, en
términos generales, la medida sería menos drástica
de lo que inicialmente parecía apuntar.
Habrá que ver las reacciones concretas de Europa

y Asia tras conocer los detalles de estas sanciones el
día de hoy.
Por lo pronto, más vale no confiarnos,

BANQUEROS A LA EXPECTATIVA

Hoy comienza en Acapulco, la Convención Ban
cada número 81. Lo más esperado de esta Con
vención es la presencia de los seis candidatos a la
Presidencia, tres respaldados por partidos y tres
independientes (estos, aún sujetos a calificación).
Hoy empiezan los independientes: Ríos Piter,

Margarita y el 'Bronco', en ese orden. Mañana es
el turno de Meade, Anaya y AMLO, que hablarán
también en ese orden.

Nadie duda que el mayor respaldo de los banque
ros será para Meade, quien ha estado antes en este
Foro como titular o subsecretario de Hacienda.

Pero lo interesante será la recepción a los demás.
¿Será fría y distante o desprejuiciada y dispuesta a
escuchar?

Le contaremos en este espacio cómo fue
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Las interrondas
en medio de las

intercampañas
El problema que enfrenta el TLCAN
es por el ruido que rodea el ambiente
político norteamericano
Las intercampañas de la elección presidencial mexi

cana son una forma de complicar un proceso ca
rente de propuestas y atiborrado de descalificacio

nes. Es la manera de seguir en el lodazal, pero sin invitar
a nadie al voto.

Las interrondas acordadas entre México, Estados Uni
dos y Canadá son una manera de tratar de avanzar más
rápido en la renegociación del Tratado de Libre Comer
cio de América del Norte (TLCAN) sin tener que esperar
a que se den las fechas de las rondas negociadoras.
Con la tecnología actual, la presencia física de los

equipos negociadores en un mismo salón se puede evitar
si de lo que se trata es de lograr avances en un proceso
que ya ha tomado más tiempo del que originalmente ha
bían pensado los tres países.
La versión de la delegación mexicana es que el avance

en muchos capítulos es tan importante que se podrían
lograr cierres de más capítulos de la treintena que está
pensado que tendrá el nuevo TLCAN.

El problema que enfrenta la renegociación del TLCAN
no es por la frecuencia de los encuentros entre los ne
gociadores, es por la cantidad de ruido que rodea el am
biente político norteamericano.
No nos dimos cuenta, pero defacto el gobierno de los

Estados Unidos dio por concluido el acuerdo con Mé
xico y Canadá. Condicionar la no aplicación de aran
celes al acero y el aluminio a estos dos países a la vi

gencia de un nuevo TLCAN, implica desconocer la
letra del actual pacto que impide este tipo de medidas
proteccionistas.

Las interrondas negociadoras, que se llevarán a cabo
de aquí al inicio del octavo capítulo de renegociación del
TLCAN, incluyen un arduo trabajo de cabildeo. La estra
tegia elegida por los mexicanos es encontrarse con le
gisladores y gobernadores para hacerles ver las conse
cuencias negativas, para las industrias de sus distritos y
estados, de terminar esta relación con México.
Pero lo que no se ve que haya es una intensa campa

ña de cabildeo interno. Parece darse por sentado que
en México hay consenso por aclamación del pacto nor
teamericano. Y si bien no parece haber obstáculos sec
toriales importantes, es también un hecho que hay peli
gros de contaminación electoral.
Sabemos que hace falta que algunos pongan en la mi

ra algún tema para que su feligresía repita, con devoción
y sin reflexión, cualquier mantra destructivo.

El libre comercio está en la mira de, al menos, An
drés Manuel López Obrador. Todo lo que dice respecto a
restringir importaciones de alimentos y energéticos co
rre en contra del comercio mundial, incluso en un nivel
más peligroso que lo que hoy plantea Donald Trump. De
los planes de Ricardo Anaya sabemos muy poco, porque
se ha encargado de hacer un misterio de sus posturas
en temas de trascendencia, mientras que José Antonio
Meade garantizaría continuidad, sin lugar a dudas.
Así que no está por demás que haya una defensa in

terna del libre comercio, porque el tema se puede subir
fácilmente a las campañas electorales y terminar con su
buena fama en poco tiempo.
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tí Cierra expediente
Luego de una investigación
de un año sobre el derecho
de paso y de interconexión
en el sistema ferroviario, !a
Cofece determinó que no hay
elementos suficientes para
sustentar la existencia de
mercados relevantes o falta

de competencia, por lo que
se cierra sin éxito un capítulo
más en esta compleja mate
ria, a 20 años de la privatiza
ción del sector.

ss ¡Más aumentos!
Parece que seguirán los
aumentos en las tarifas de

electricidad, y es que trascen
dió desde la Confederación
de Cámaras Nacionales de
Comercio, luego del alza en
el segmento industrial, ahora
subirá la tarifa doméstica
de alto consumo, la cual se
comenzará a reflejar en los
siguientes meses.

¿Saque as?
Ai parecer, algunas perso
nas aprovecharon el Abierto
Mexicano de Tenis para tratar
otros asuntos. Tal es el caso de
Antonio Caballero, hasta hoy
presidente de 6500, al que
se le vio muy de cerca a otras
figuras de peso del sector

energético y quienes piensan
en los liderazgos ahora que
inició la nueva fase de! merca
do de gasolinas. ¿Será que la
competencia busca hacerle un
saque as a Glencore, principal
socio de don Antonio?

w# Reestreno
Gracias a una inversión de
355 millones de pesos. La
Córner reinauguró su unidad
de San José insurgentes, en
Ciudad de México, luego de
que ia tuvo que demoler.
Ahora ofrece más de 129 mil
artículos y tiene un estaciona
miento techado con más de
400 cajones, además de ge
nerar 300 empleos directos y
200 relacionados.

z Hasta la vista
Después de 43 años en
American Airlines, su di
rectora general en México,
Tony Gutiérrez, anunció
que se retirará el 4 de mayo.
Tony inició en 1974 y ocupó
diversos puestos. Uno de
sus principales logros, ya al
frente de la empresa, fue
haber integrado un equipo de
más de mil personas y formar
parte del ranking las 100
mujeres más poderosas de
México de la revista Forbes.
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La unidad de Concamm
Los 11 ex presidentes de la Confederación

de Cámaras Industriales (Concamin),
integrantes del Consejo Consultivo,

cerraron filas con Francisco Cervantes
Díaz, presidente electo por mayoría de votos
y cuyos resultados fueron avalados por la
Secretaría de Economía y un notario público
que dieron fe de la legalidad del proceso, la
secrecía del voto y la libertad de elección.
No es cualquier cosa la carta enviada al

ganador, al presidente saliente Manuel
Herrera y a todos los integrantes del orga
nismo privado. Ahí se reconoce que 2018
"es un año cargado de incertidumbre" que
demanda "unidad de los industriales".
Los 11 firmantes son Prudencio López

Martínez, Alejandro Martínez Gallardo,
Jesús Cevallos, Ernesto Rubio del Cueto,
Salomón Presburger, Javier Prieto, Jorge
Marín Santillán, Alfonso Pandal Graf,
Víctor Manuel Díaz, Luis Germán cárco
ba y Vicente Bortoni.

Recuerdan las luchas que ha vivido
Concamin, "muchas veces en condiciones
adversas para defender los intereses
legítimos de la industria y de sus cámaras
integrantes".
No está de más reconocer la valentía de

Pandal Graf, quien en 1982, durante la na
cionalización bancaria, anunció que dejaría
de firmar los desplegados del Consejo Coor
dinador Empresarial (Manuel J. Clouthier
era el presidente) y otros organismos
privados porque había una amenaza clara
del ex presidente José López Portillo:
quedarse con cientos de industrias del país
porque los bancos eran los propietarios del
capital. E! prudente silencio fue calificado
por algunos dirigentes empresariales como
traición. Se equivocaron.
Los ex dirigentes destacan: "Los resul

tados inciertos de las negociaciones del
Tratado de Libre Comercio, el desempeño
de la economía, la realización del proceso

electoral más grande en la historia del país,
la posibilidad de que el resultado en la elec
ción presidencial sea muy disputado y todo
ello se traduzca en un gobierno dividido,
constituyen desafíos mayúsculos no solo
para los mexicanos, sino, particularmente,
para la industria, lo que demanda entereza,
lucidez y, sobre todo, unidad de los indus
triales de este país".

Cuarto de junto
La Fundación BBVA Bancomer presentará el
documental Beyond borders sobre la cruel
realidad de millones de mexicoamericanos
indocumentados en Estados Unidos el
próximo lunes... Vivían Alegría, directora
de asuntos comunitarios y de la Fundación
CocaCola México, presentó la nueva
campaña que destaca la importancia de la
voluntad humana y la implementación de
programas sustentables que generan valor
y progreso. M
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Dinero

Cártel inmobiliario provoca crisis de agua Año de Hidalgo: meten reversa a la venta del campo militar
La mujer aporta 52 mil pesos al año con trabajo en el hogar

Enrique Galván OchoaNo es un problema de origen polí
tico la escasez de agua de Ciudad
de México, como quieren disfra
zarlo las autoridades. Es resultado

del crecimiento desorbitado, alentado por
el cártel inmobiliario, con la complicidad
no gratuita del gobierno local: la asam
blea de representantes, las delegaciones,
el Invea y, por supuesto, la jefatura de
Gobierno. Ramón Aguirre, director del
Sistema de Aguas de la Ciudad de México,
dice que "la falta de abastecimiento de
agua en algunas de las colonias se debe a
un fenómeno político de las campañas de
gente que busca liderazgos". La realidad
revela otra cosa. Basta con recorrer el

Nuevo Polanco, las áreas que se extienden
a ambos lados del segundo piso del Peri
férico, los hacinamientos humanos en la
salida a Pachuca, etcétera, para comprobar
que en los últimos años se han construido
edificios de oficinas y viviendas de muchos
pisos, a sabiendas de que no hay agua
suficiente. Las torres a lo largo del Paseo
de la Reforma son otro ejemplo. De algún
modo Aguirre lo admite. Expresa que hace
falta presupuesto para modificar el sistema
actual de aguas para que el líquido llegue
a las colonias menos favorecidas en lugar
de destinarlo a nuevos centros de condo

minios, los cuales crecen sin alguna regu
larización o planificación urbana. Lo que
hace falta es frenar al cártel inmobiliario y
que la creación de empleos mal pagados,
por cierto no sirva de pretexto para seguir
fomentando el desarrollismo... y, por su
puesto, el dinero en el bolsillo de los zares
del cártel inmobiliario y los funcionarios.

¿Se les cayó el negocio
DE FIN DE SEXENIO?

El viernes 2 de marzo publiqué en este
espacio: "En un negocio tipo Año de Hi
dalgo que pinta como el de la despedida
del sexenio los contratos petroleros más
importantes ya fueron licitados el go
bierno está preparando sigilosamente la
venta de un inmenso terreno que podría
convertir una área no urbanizada de la

capital en uno de los desarrollos inmobi
liarios más lucrativos de América Latina,
con un precio que, según expertos, podría
llegar a los mil millones de dólares". El
gobierno de Peña Nieto tuvo que meter
reversa. Ayer, el Servicio de Adminis

tración y Enajenación de Bienes (SAE)
anunció "que no tiene contemplado en el
corto o mediano plazo emitir convocatoria
alguna para la venta del predio ubicado
en avenida Vasco de Quiroga 1401, en la
colonia Santa Fe. Lo que está en marcha
es un proceso de reordenamiento y rede
finición de ese patrimonio de la nación y
particularmente de la industria militar".
De cualquier modo: ¿qué entiende el di
rector del SAE, Héctor Orozco Fernández,
por "corto o mediano plazo"? ¿Son más
o menos de nueve meses, que es lo que
resta de tiempo al sexenio? Los candidatos
presidenciales abordaron el tema. Ricardo
Anaya opinó que la eventual venta de un
terreno de 125 hectáreas propiedad de la
Defensa Nacional él sí sabe de bienes

raíces se desarrolle con transparencia y
con el acuerdo de los ciudadanos. López
Obrador pidió no comprometer los bienes
de la nación. José Antonio Meade expresó:
"Lo que yo he escuchado decir al gobierno
federal es que no va a haber ningún pro
ceso de licitación que no sea oportuno,
transparente y que además corresponda a
resolver los retos que hay".

Mujeres: la dureza de su vida

A propósito del Día Internacional de
la Mujer, el Coneval dice que el trabajo
doméstico no remunerado es una de las

dimensiones en las que la desigualdad
en las condiciones de vida de hombres y
mujeres se expresa con mayor claridad, al
evidenciar la sobrecarga de trabajo a la que
están expuestas las mujeres. En promedio,
las mujeres dedican a los quehaceres entre
12 y 17 horas semanales más que los hom
bres, y entre cinco y 14 horas semanales

más al cuidado exclusivo y sin remune
ración de otras personas, como menores,
adultos mayores o enfermos, dentro o
fuera del hogar. Por su lado, el Inegi dice
que en promedio, en el año 2016 el trabajo
en las labores domésticas y de cuidados
que realiza cada mujer equivale a contri
buir con 51 mil 962 pesos anuales, mien
tras que la contribución por cada hombre
que realiza estas labores asciende a 18 mil
943 pesos por el mismo periodo.

Ombudsman social

Asunto: la "ordeña"
En varias delegaciones hay escasez de
agua, la contaminación no baja. ¿O ha
cen esto para que uno se vaya a vivir a
otro lado? ¡Ya no cabemos!

Xochiquctzalli Yáotl (Faccbook)

R; Los gobiernos perredistas han
llevado a Ciudad de México al borde

del colapso. Los ha cegado la codicia.
No se han puesto a pensar que necesitan
ciudadanos para hacer "la ordeña".

Twitcrati

"El respeto al lavado ajeno es el PAN".
Ricardo Anaya.
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Como siempre lo hemos destacado: ésta
es una contienda donde somos los más

competitivos y desde luego @JoseA
MeadeK la mejor opción. Esto apenas
comienza. #YoConMeade
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A ver si me aceptan en @Letras_Libres
un ensayo que estoy escribiendo, y que
se llama: "Por unos intelectuales orgáni
cos sin objetivos".

©Patriciomoncro

Lento pero firme avance de la mujer en educación
• La mujer mexicana ha ido avanzando

Nivel superior \\ol lentamente pero con pasos^firmes en
^" I ? /oeducación. Sin embargo, el porcenta|e de

Estudios normal, {Valor|% mujeres sin ninguna instrucción es mayor
técnico 5 4% a' 'DS nombres en 1.6 puntos porcentuales.

• En nivel medio superior su desventaja es
Nivel medio superior de 1.3 puntos y en el nivel superior están

, ' ^ atrás en 1.9 puntos. En estudios de normal,
... i , . • 52.9% técnicos o comerciales, las mujeres
Nivel básico rn co¿bZ.a A> superand los hombres.

"Las cifras representan distribución
Sin instrucción £ g0^ porcentual de la población de 15 y mas

. años, según nivel de escolaridad, por sexo.
Fuente; Inegi

Hombres Mujeres
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México SA
Todo al servicio de la minoría México: apartheid económico

I Para megarricos, 12% del PIB
Carlos FernándezVega

uién es la osada que dice que
la economía mexicana va mal,Q que a duras penas "crece" 2
por ciento anual y que no rinde

para mayor cosa? Pues no sólo lo dice,
sino que lo padece, la mayoría de los me
xicanos, que sufre las consecuencias.

Pero ante ese "radicalismo" aderezado

con hambre, el desmentido es tajante, ya
que para la minoría de siempre (el
0.000014 por ciento de la población na
cional) las cosas funcionan de maravilla
y México es su paraíso.

En 2017, año en que la economía mexi
cana "funcionó razonablemente bien"

(José Antonio Meade dixit) la tasa de
"crecimiento" rozó 2 por ciento (la mis
ma proporción promedio que la registra
da en las pasadas tres décadas y media),
por lo cual millones y millones de habi
tantes tuvieron otro año complicadísimo,
por decirlo suave.

Pero esa terrorífica realidad económi
cosocial contrasta con los resultados ob

tenidos por el selectísimo grupo de mul
timillonarios marca Forbes, cuyas
fortunas conjuntas crecieron 10 veces
más en el año en que la economía, según
Meade, funcionó "razonablemente bien"
para los mortales.

El más reciente informe Forbes sobre los

multimillonarios en el mundo incluye a 17
empresarios mexicanos (los mismos de
siempre), cuyas fortunas conjuntas equi
valen a cerca de 12 por ciento del produc
to interno bruto (PIB) nacional, con cifras
al cierre de 2017. Esa proporción para
ellos solitos, mientras el 88 por ciento res
tante del PIB se repartió (inequitativamen
te, desde luego) entre las 120 millones de
personas que sobreviven en esta Repúbli
ca concentradora del ingreso y la riqueza.

En un año, ese grupúsculo de empresa
rios vio crecer sus fortunas de 118 mil
700 millones de dólares al cierre de 2016
a 141 mil 800 millones al concluir 2017,
un incremento de 20 por ciento en el pe
riodo (23 mil 100 millones de billetes
verdes), sin contar las "alcancías" que no
pocos de ellos mantienen en paraísos fis
cales. Y para los mortales la economía
nacional "creció" 2 por ciento.
De acuerdo con las cifras oficiales del

Inegi, al cierre de 2017 el valor nominal
de PIB mexicano sumó 22 billones 718

mil millones de pesos; en el mismo año
las fortunas de los 17 Forbes mexicanos
sumaron alrededor de 2 billones 695 mil
millones de pesos. Eso quiere decir que
de cada peso que acumuló la economía
mexicana, 12 centavos se quedaron en
los bolsillos de los super ricos autócto
nos, y contando.

Para dar una idea de qué se trata, con
las fortunas conjuntas los 17 empresarios
mexicanos marca Forbes podrían com
prar una economía como la de Hungría
(con un PIB cercano a 132 mil millones
de dólares) y les darían cambio. O bien,
adquirir las de Guatemala, El Salvador,
Belice y Nicaragua, y les sobrarían alre
dedor de 10 mil millones de dólares.

Pero entre los multimillonarios también

hay niveles: las fortunas conjuntas de los
tres más ricos entre los ricos de México

(Carlos Slim, el tóxico Germán Larrea y
el "premiado" Alberto Bailléres) suman
95 mil 100 millones de dólares, equiva
lentes a 67 por ciento del total, es decir,
de los 141 mil 800 millones acumulados

por los 17 empresarios.

Aun así, Slim concentra 47 por ciento del
total, o lo que es lo mismo, 5.6 por ciento
del producto interno bruto para él solito.
Para este empresario la economía sí ha
funcionado de maravilla, porque en los
pasados 26 años (de 1991, cuando por pri
mera vez apareció en Forbes, al cierre de
2017) su fortuna se incrementó la friolera
de 4 mil 100 por ciento, a razón promedio
anual en el periodo de 158 por ciento,
contra 2 por ciento de "crecimiento" de la
economía, una diferencia de 79 tantos en
favor, claro está, del empresario.

Sólo en 2017 la fortuna de Slim se incre

mentó 23 por ciento respecto del año pre
vio y la del tóxico Larrea 25 por ciento
(con eso paga "favores" en juzgados y
medios de comunicación para intentar
acabar con sus enemigos, aunque no
siempre le funciona). En cambio, la de
Bailleres declinó 0.9 por ciento (parece
que la medallita que le otorgó el Senado
no le funcionó).

Pero no sólo ellos: en 2017, la fortuna
del empresario de los abonos chiquitos y
las ganancias descomunales, Ricardo Sa
linas Pliego, aumentó 97 por ciento y Eva
Gonda de Rivera, viuda de Eugenio Gar
za Lagüera (Don Eugenione en su mo
mento), 27 por ciento. Todo ello con una

economía que "crece" 2 por ciento.

¿Cómo le hacen para ser tan exitosos?
De entrada la norma es que sus jugosísi
mos negocios los hacen con bienes de la
nación, que gozan por medio de adjudi
cación directa de ex paraestatales, conce
siones, generosos cuan abundantes con
tratos públicos y, desde luego, fructíferas
relaciones políticas, que incluyen finan

ciamientos a las campañas, y muchas,
muchísimas "facilidades fiscales".

Por ejemplo, telecomunicaciones, mi
nería, banca (y su "rescate", desde lue
go), petroquímica (la originalmente clasi
ficada como estratégica, es decir,
reservada al Estado), acero, carreteras
(también con su respectivo "rescate"), in
genios azucareros, petróleo y un larguísi
mo etcétera, o lo que es lo mismo, pro
ducto del desmantelamiento del aparato
productivo del Estado.

De acuerdo con lo publicado por La Jor
nada (Roberto González Amador) el lis
tado de megarricos mexicanos lo comple
tan María Asunción Aramburuzabala (5
mil 900 millones de dólares), Juan Fran
cisco Beckman Vidal (5 mil 700 millo
nes); Jerónimo Arango (4 mil 300), Anto
nio del Valle (3 mil 400) y José y
Francisco José Calderón (2 mil 900).

De igual forma, Carlos Hank Rhon (he
redero de El Profesor, 2 mil millones),
Roberto Hernández (mil 900), Emilio
Azcárraga (mil 700), Rufino Vigil Gon
zález (mil 400), David Peñaloza Alanís
(mil 300) y Alfredo Harp (mil 200).

Todo eso y mucho más porque no se in
cluyen los dineros guardados en paraísos
fiscales, colchones, alcancías y tandas,
mientras millones de mexicanos sudan

abundante y permanentemente porque
nunca llegan a la siguiente quincena, y mi
llones más de plano no tienen para comer.

Entonces, ¿qué tan "razonablemente
bien" funciona la economía mexicana?

Las rebanadas del pastel
Que dice la vocera del esquizoide de la
Casa Blanca, Sarah Sanders, que "Méxi
co, Canadá y posiblemente otros países
podrían quedar exentos de los arance
les a la importación de acero y aluminio
que planea Estados Unidos por razones
de seguridad nacional". Ya, pero ¿a
cambio de qué?
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RIESGOS Y RENDIMIENTOS

* Genera la Norma 068 nueva cultura en seguridad
* Control sobre los dobles remolques: SCT
* Los reglamentos se homologan a EU y Canadá
Ayer dio inicio la ExpoTransporte,

que organiza la Cámara Nacional del
Transporte de Pasajeros y en donde
participan de manera intensa las di

ferentes empresas productoras y comercia
lizadores de vehículos de pasaje foráneo,
interurbano y de Ciudad. Se realiza en un
momento de quiebre por las nuevas norma
tivas para regular el tránsito en carreteras y
avenidas. La meta es disminuir accidentes

y mejorar la seguridad.
En la inauguración del evento estuvo el se
cretario de Comunicaciones y Transportes,
Gerardo Ruiz Esparza que se tomó el tiem
po necesario para explicar los alcances de
la nueva Norma 068 de pesos y medidas.
El Secretario comentó que la meta princi
pal de la Norma es controlar y supervisar
las configuraciones de los vehículos do
blemente articuladas, mediante una auto
rización expresa, pública y emitida por la
SCT. La idea es que los dobles remolques
que circulen tengan realmente la configura
ción mecánica para cubrir los requerimien
tos necesarios como los sistemas de acopla
miento que cumpla las normas y con la ob
tención de un permiso, una placa específi
ca y la obligación de contar con sistemas de

frenos de última generación que incluye un
ajuste automático, así como contar con dis
positivos de geo posicionamiento para la
supervisión a distancia de las unidades de
doble remolque.
La emisión de la nueva Norma 068 de con

diciones físico mecánicas fue homologada
a las de Estados Unidos y Canadá, así como
la próxima publicación de una nueva norma
087 con la cual se podrá regular por prime
ra vez el tiempo de conducción de pausas y
descansos de los conductores de autobuses

y camiones del autotransporte a fin de incre
mentar los niveles de seguridad y eficiencia.
En materia de seguridad, protección de pa
sajeros y conductores se buscó la coordina
ción entre autoridades y cámaras como la
Canapat lo que ha permitido reducir en los
últimos 5 años cerca de 48%. en el nume
ro de accidentes en carreteras federales, de
acuerdo con los datos de la Policía Federal.
Sin duda es un resultado alentador señaló

Ruiz Esparza, pero se requiere mantener un
esfuerzo permanente y sostenido.
Al comentar sobre el transporte irregular,
indicó que desde el 2015 se han retirado
de circulación 3,142 vehículos que opera
ban al a margen de la ley y se han iniciado

283 procesos de regulación de permisos por
transporte irregular, adicionalmente, cerca
de dos mil kilómetros de la red de autopis
tas cuentan ya con video vigilancia.
Al referirse al programa nacional de in
fraestructura y telecomunicaciones lo con
sideró como el más importante de la histo
ria de la SCT con una inversión de 1.5 billo

nes de pesos autorizados con lo que se me
jo la conectividad del país por mar, por tie
rra, por aire y desde luego vía telecomuni
cación entre los mexicanos.

En la Expo Foro se dan cita 600 empresas
afiliadas, representan 52 mil unidades en el
parque vehicular y 200 centrales en el país.
En el 2017 se estimo en más de 233 mil de

pasajeros nacionales, 13 millones más que
el año 2016.

Se tuvieron 39 millones de pasajeros turis
tas internacionales. 3 millones de personas
empleadas en Canapat. ¦

Julio Brito A.

juIiobrito@cronica.com. mx
j br itoa@yahoo. com
Twitter: @abritoj
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NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES

RETRASAN TOMATEROS
DE FLORIDA NUEVO CONVENIO
CON MÉXICO, EN VIGOR PRÓRROGA
Y AUDITORÍA DE LA ITC

ALBERTO
AGUI LAR

*Alpízar no actuará legalmente en CONCAMIN y por
transparentar; González Muñoz en CANACAR; en 600 mdd
vendería SEDEÑA predio; cierra COFECE caso ferroviario
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  UNQUE NO HAY nada
A definido ayer trascendió

que EU podría exentar a
México de la imposición

  de aranceles al acero y
aluminio, lo que sería
un cambio de señales al

planteamiento inicial que formuló Donald
Trump la semana pasada.
Desde entonces Trump ha recibido toda

clase de manifestaciones de rechazo. Ayer
miembros del Congreso, entre ellos Kevin
Brady, cabeza del House Committee on
Ways & Means (Medios y Arbitrios), le
enviaron una carta en donde le advierten de

las negativas consecuencias de su decisión.
Si México y Canadá quedan fuera de la

polémica acción, el ambiente tenso con el
que se cerró la 7a ronda del TLCAN este
lunes, se distenderá de cara a lograr un
mayor avance del acuerdo.
En nuestra relación con EU además del

acero, recién trascendieron noticias con

respecto al azúcar y tomate.
En torno al primer producto

le platicaba que en EU se
solicitó al Departamento
de Comercio que comanda
Wilbur Ross la revisión del

cumplimiento del Acuerdo
de Suspensión que apenas se
firmó en junio del 2017.
La petición que procede

conforme a lo pactado, de bote
pronto sí llegó a inquietar a los
miembros de la cámara del azúcar (CNIAA)
que preside Juan Cortina Gallardo.
No se cree que haya mucho que objetar,

puesto que en el lapso octubre diciembre
las exportaciones mexicanas apenas fueron
de 50 mil toneladas.

Como quiera Ildefonso Guajardo, titular
de ECONOMIA, colocó el tema en la agenda
que desahogó hace unos días con Ross, al
igual que el tomate, otra preocupación en la
interrelación con EU.

En este caso la vigencia a 5 años del

TRASCENDIÓ
QUE EU PODRÍA

EXENTARA
MÉXICO DE
ARANCELES
AL ACERO Y
ALUMINIO

ultimo Acuerdo de

Suspensión suscrito con
ese país ya venció el 4
de marzo, aunque entró
en vigor una prórroga.
Este sólo se

cancelaría si los
tomateros mexicanos

representados por
CAADES que lleva
Ulíses Robles y la
Asociación Mexicana de

Horticultura Protegida a
cargo de Oscar Woltman
decidieran salirse.

EU también podría hacerlo, pero tendría
que justificar su proceder con evidencias.
No hace mucho en Washington con el

Departamento de Comercio los productores
mexicanos acordaron tratar de mejorar el
actual convenio.

Este pacto que se mantiene desde 1996
ya va tarde y en esta ocasión el retraso
tiene que ver con el hecho de que los

agricultores de Florida no han
formalizado sus comentarios

al Departamento de Comercio.
Debieron hacerlo en febrero.
Si bien hubo cambios en

el liderazgo del grupo, no se
puede descartar que también
influyan las exigencias que
se han formulado en las

negociaciones del TLCAN para
que nuestras exportaciones

agrícolas se ciñan a criterios de
estacionalidad.

No hay mucha claridad, salvo la petición
que hay en la mesa de igualar el precio de
exportación de México verano e invierno,
la existencia de un solo precio de referencia
ya no únicamente para la frontera, sino
para cualquier envío indistintamente de su
destino, y la revisión de los esquemas de
cumplimiento.
Vale señalar que de manera paralela

el International Trade Commission (ITC)
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ya inicio una auditoria del desempeño del
último acuerdo para evaluar si prevalece el
daño por dumping que lo motivó, o si éste
desapareció.
Si este es el caso quedaría sin validez el

convenio, lo que tendría sus bemoles para el
intercambio del tomate de México a EU.

Como quiera habrá que esperar a que
los agricultores de Florida terminen de
deshogar la margarita.
LE PUEDO CORROBORAR que Rodrigo
Alpízar ya no detonará acciones legales
para obligar el próximo 15 de marzo a un
nuevo recuento electoral en CONCAMIN.

Aunque se estima que habría elementos, el
ex de CANACINTRA no pretende fracturar
a dicha confederación. Lo que sí pedirá
en los próximos días es el transparentar
los resultados, lo que fundamentalmente
contribuirá a legitimar a Francisco
Cervantes

EL PRÓXIMO MARTES habrá asamblea en
CANACAR, y el principal punto de la orden
del día será la toma de posesión de su nuevo
presidente, en este caso Enrique González
Muñoz, transportista de León, Guanajuato,
y que justo es el vicepresidente de la
zona CentroBajío. Va a relevar a Rogelio
Montemayor Morineau, quien ya concluyó
su periodo de 3 años. En la ceremonia

Gerardo Ruiz Esparza en representación del
presidente.

AUNQUE YA TRASCENDIO que la SEDEÑA
que comanda Salvador Cien fuegos trae en la
mira la venta de 125 hectáreas que tiene por
Constituyentes y que delimitan con Santa
Fe (ahí hay un famoso club hípico), ayer el
SAE que lleva Héctor Orozco rechazó que se
prevea en el mediano plazo la enajenación
de ese predio. Más allá de lo anterior, todo
indica que el tema sí está bastante cocinado
y hasta se habla de un precio de 600
millones de dólares. La idea es construir

edificios corporativos, vivienda y una zona
comercial. Se imaginará que de antemano el
proyecto no cuenta con el aval social, dado
que es una zona sobreexplotada, amén de
que se eliminará una importante área verde.

HACE UN AÑO COFECE de Alejandra
Palacios emitió un dictamen en el que se
determinaba falta de competencia en el
negocio ferroviario. KCSM de José Zozaya
y FERROMEX que comanda Alfredo Casar
de inmediato impugnaron. Ayer el pleno
de la instancia antimonopólica desestimó
el procedimiento con 5 votos en contra.
Concluyó que no hay elementos que vicien
la equidad en lo que hace a derechos de
paso y se cerró el expediente.
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Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres"

Alberto Aguilar

Costo: 35,206
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El candidato del Frente por Mé
xico llega a la emblemática re
unión de banqueros agobiado
por los señalamientos de ser

partícipe de una red de lavado de dinero;
y hablará en la 81 Convención de la Banca,
luego del discurso de José Antonio Mea
de, quien seguramente le habrá propina
do otro pinchazo verbal.

Habrá que ver si este es el momento en que Ricardo
Anaya, como los buenos toros, se crece ante el casti
go. La defensa del panistaperredistanaranja asegura
tener el andamiaje legal para detener esas acusacio
nes e incluso revertirías judicialmente. El abogado de
Anaya, Ambrosio Michel, apunta que su representado
no tenía obligación legal de saber el origen del dinero
con que le compraron el terreno y bodega en el Parque
Industrial, pues se trató de una operación ocasional y,
por ello mismo, no estaba obligado indagar el origen de
los dineros con que la firma Manhattan Masterplan le

compró la propiedad. Ante la pregunta de "¿cómo fue
que Anaya obtuvo 54 millones de pesos", el ex procura
dor fiscal señala que tuvo 3 fuentes básicas; la hipoteca
de su casa, ahorros personales y un préstamo sobre el
mismo terreno de 7 mil metros. Y dado que los precios
en ese Parque Industrial son en dólares, compró cuan
do estaba en poco más de 12 pesos el tipo de cambio y
vendió a casi 19 pesos, ello constituyó la mayor parte de
su ganancia de una inversión de 35 millones de pesos
que se convirtió en 54 millones. En todo caso, ha dicho
Michel, lo que le resta de actuación a la PGR es citar
que no invitar a que comparezca el candidato y así
discernir si amerita o no ser encarcelado. Veremos si

no le tienen otro misil guardado.

CFE, toques. En el último informe de la Auditoría
Superior de la Federación un dato poco revelado
es el que refiere que el acuerdo con que se trasla

daron viejos activos de generación eléctrica al Sindicado
Mexicano de Electricistas de Martín Esparzay que luego
se aportaron a la sociedad El Fénix, donde se asocian con
Mota Engil que lleva aquí Joao Parreira le ahorró al esta
do mexicano unos 350 mil millones de pesos en pasivos
laborales. Hay quien insiste en calificar de ilegal el acuerdo
con que Segob acabó conese conflicto legal y presupuestal
para el Estado, cuando por otro lado existe un acuerdo
entre la CFE de Jaime Hernández, una Transacción Bila
teral Financiera (TBFin) para comprar sin licitación públi
ca de por medio en casi590M W durante 20 años a laplanta
de Tierra Mojada (Jalisco) propiedad de Fisterra Black
Sotone que aquí lleva Enrique Jiménez y en la que se
invierten 500 millones de dólares para cumplir ese obje
tivo. ¿Qué lo parejo no es chipotudo?

JMS8 Occidente, I70mdp. Los ahorros genera
dos en la operación del Seguro Social siguen apli
cándose a beneficio de los derechohabientes;

sólo en Centro Médico de Occidente, donde se atienden
unas 5 millones de personas, el instituto a cargo de Tuffic
Miguel invirtió más de 170 millones de pesos en amplia
ciones y equipo de alta tecnología, como un resonador
magnético para la detección oportuna de cáncer en niños.
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Mauricio Flores, Gente detrás del dinero

Mauricio Flores

Costo: 30,558
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